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7 ноября 1941 года — памятная дата в отечественной 
истории. В этот день на главной площади страны 
состоялся легендарный военный парад в честь 
очередной годовщины Октябрьской революции, который 
стал символом нашего мужества и веры в победу 

и помог поднять боевой дух армии и всего советского 
народа. Для муниципального депутата Нигяр КОЗЬМИНОЙ 

это событие — часть истории её собственной семьи.

НИ ШАГУ НАЗАД!

Поздней осенью 1941‑го ситуация в Москве 
была очень напряжённой: в некоторых 
местах линия фронта проходила всего в 70 
километрах от Кремля. Спешно эвакуиро‑
вали предприятия и организации, миниро‑
вали заводы, фабрики и мосты. Правитель‑
ство и дипломатический корпус переехали 
в Куйбышев, среди жителей столицы 
ходили тревожные слухи.

И вот в такой 
непростой обстановке, 
в полуосаждённом городе 
было решено провести парад!

Подготовка к нему проходила в условиях 
строжайшей секретности. Строевые заня‑
тия проводились на импровизированных 
плацах и на боевых позициях. При этом 
никто, кроме высшего командования, 
не догадывался об истинных целях этой, 
казалось бы, несвоевременной «шаги‑
стики». Участники парада узнали о его 
проведении буквально за несколько часов 
до начала.

В параде участвовали пехотинцы, кавалери‑
сты, стрелки, пулемётчики, артиллеристы, 
танкисты и ополченцы — всего более 28 ты‑
сяч человек. 31‑я и 33‑я танковые бригады, 
а также 332‑я стрелковая дивизия из Иваново 
прямо после парада отправились на фронт. 
Остальные подразделения оставались в Мо‑
скве на случай наступления противника.

Парад продолжался чуть больше часа. 
Одновременно с Москвой торжественные 
марши прошли и в некоторых других горо‑
дах страны.

МОСКВА ЖИВА!

Прямая радиотрансляция о параде на Крас‑
ной площади, которая велась на весь мир, 
стала мощным оружием в психологической 
войне с врагом. Немецкая пропаганда 
убеждала всех, что дни Советского Союза 
сочтены и Москва вот‑вот падёт. Новость 
с Красной площади взбесила Гитлера, 
который мечтал принимать парад Вермахта 
в поверженной советской столице. Узнав 
о параде частей Красной Армии, фюрер 
потребовал немедленно остановить его. 
В небо срочно подняли авиацию, но ни один 

бомбардировщик не долетел до Москвы: 
на подступах к городу было сбито 34 немец‑
ких самолёта.

А буквально через месяц после парада на‑
цистская военная машина, имевшая репута‑
цию непобедимой, потерпит первое крупное 
поражение на полях под Москвой, и амбици‑
озный план «молниеносной войны» против 
СССР будет окончательно похоронен.

Известие о параде на Красной площади 
произвело большое впечатление и на на‑
ших союзников, занимавших в тот период 
откровенно выжидательную позицию.

Одна из английских 
газет написала в ноябре 
1941‑го: «Организация 
в Москве традиционного 
парада в момент, когда 
на подступах к городу идут 
жаркие бои, представляет 
собой великолепный пример 
мужества и отваги».

ПАМЯТЬ СЕРДЦА

В том параде принимал участие и мой 
свёкор Мстислав Борисович Козьмин. Он 
добровольцем ушёл на фронт. В 1942 году 
окончил курсы военных переводчиков, 
служил на Карельском фронте в звании 
старшего лейтенанта, ходил в глубокую 

разведку в Норвегии в мундире эсэсовца. 
Награждён орденами Отечественной войны, 
Красной звезды, Трудового Красного Зна‑
мени и Дружбы народов.

Я по сложившейся традиции каждый год 
7 ноября прихожу на Красную площадь 
и участвую в мероприятиях, посвящённых 
этому значимому для нашей страны собы‑
тию — военному параду в ноябре 1941‑го.

В этом году у стен Кремля с 5 по 7 ноября 
работал музей под открытым небом. Экспо‑
зиция познакомила гостей с историей начала 
Великой Отечественной войны и с бытом 

москвичей того времени, которые героиче‑
ски защищали наш город. Очень интересной 
оказалась интерактивная выставка военной 
техники, где можно было увидеть знаменитый 
танк Т‑34, зенитную пушку АЗП‑39, бронеавто‑
мобиль ФАИ‑М, винтовой самолёт Поликар‑
пова и многое другое.

История имеет свойство 
повторяться и напоминает 
нам о тех тяжёлых временах, 
когда сплочённый народ 
продемонстрировал всем 
свою несгибаемую волю, 
а значит, и день сегодняшний 
даст нам силы, чтобы 
выстоять и победить здесь 
и сейчас!

ПАМЯТНАЯ ДАТА

А СТРОЙ ПАРАДНЫЙ УХОДИЛ УЖЕ В ВЕКА
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СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

(Окончание. Начало см. на стр. 1)

В силу того, что существующие  символы 
Тверского муниципального округа не были 
внесены в Геральдический реестр города 
Москвы, мы обратились в Геральдический 
совет с просьбой внести действующую 
 символику в реестр, но, получив замечания 
в части приведения символики в соответ-
ствие с законодательством, заключили 
договор с Музейным объединением «Музей 
Москвы» на разработку официальных сим-

волов, положения о гербе и флаге нашего 
муниципального округа, поскольку данная 
организация обеспечивает деятельность 
Геральдического совета и оказывает содей-
ствие органам местного самоуправления.

Разработанные официальные символы 
муниципального округа Тверской (герб и флаг), 
а также проект Решения Совета депутатов 
«Об официальных символах (гербе и флаге) 
муниципального округа Тверской в городе 
Москва» с проектами положения о гербе 
и флаге повторно были направлены в Гераль-
дический совет, который согласовал весь 
пакет документов, и Совет депутатов утвердил 
на ноябрьском заседании новую офи циальную 
символику Тверского муниципального округа.

В гербе отображены 
исторические, культурные 
и географические 
особенности 
муниципального округа 
Тверской.

Княжеская корона — символ власти и су-
веренитета — аллегорически указывает 
на расположенный на территории муници-

пального образования исторический центр 
Москвы — Боровицкий холм, с которого 
началась история города и Московского 
княжества. Зубец крепостной стены (мер-
лон) символизирует Московский кремль — 
древнейшее сооружение города Москвы. 
Серебряный цвет указывает на изначаль-
ный цвет кремлёвских стен — белый, послу-
живший появлению старинного наимено-
вания Москвы — Белокаменная. Красное 
поле щита повторяет цвет поля герба 

города Твери, дорога на которую проходит 
по территории района и отражается в его 
наименовании.

Одобрен проект решения «О бюджете му-
ниципального округа Тверской на 2024 год 
и плановый период 2025 и 2026 годов», 
по которому назначены публичные слу-
шания, запланированные на 6 декабря 
2023 года, с 16.00 до 17.00 в здании адми-
нистрации по адресу: Цветной бульвар, 
д. 21, с. 9.

Уважаемые жители! Приглашаем вас при-
нять участие в обсуждении!

Узнать о работе нашего депутат
ского корпуса можно на официаль
ном сайте admtver.ru и официаль
ной странице муниципального 
округа Тверской в социальной сети 
ВКонтакте по этой ссылке

А также в Telegramканале и соц
сетях Елены Шевцовой по этой 
ссылке

В ЕДИНСТВЕ ВАЖНЫХ РЕШЕНИЙ НАША СИЛА

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

©
А

Р
Х

И
В

 Р
Е

Д
А

К
Ц

И
И

О поддержке участников СВО, членов их семей, а также 
жителей новых территорий рассказывает депутат Совета 
депутатов муниципального округа Тверской Сергей 
САМСОНОВ

— Сергей Вячесла-
вович, расскажите, по-

жалуйста, в каких акциях 
по поддержке участников СВО участвовали 
депутаты нашего муниципального округа?
— Депутаты Совета депутатов муниципаль-
ного округа Тверской вместе с ВПП «Единая 
Россия», Советом ветеранов, сотрудниками 
Управы, благотворительным фондом «Своих 
не бросаем», а также активными и неравно-
душными жителями нашего района приняли 
участие почти в двадцати проектах по под-
держке участников СВО и членов их семей.
Например, в ноябре 2022 года собрали и от-
правили участникам СВО тёплые вещи.

— Проживают ли на территории нашего райо-
на семьи, прибывшие с новых территорий?
— Да, и им мы тоже оказываем помощь. 
Тогда же, в ноябре 2022‑го, собрали для них тёп‑
лые вещи и предметы первой необходимости.

К Новому году мы приняли участие в акции 
«Напиши письмо солдату»: подготовили 
поздравительные открытки и новогодние 
наборы солдатам на фронт. Получилось 60 
новогодних посылок — с балаклавами, зажи-
галками, шерстяными носками, бритвенны-

ми станками, пеной для бритья, средствами 
гигиены, батарейками, печеньем, шокола-
дом, чаем, кофе, орехами, тёплыми пледами.

Ко Дню защитника Отечества силами му-
ниципальных депутатов, Совета ветеранов, 
жителей, Управы Тверского района собрали 
подарки для участников СВО — более 120 ко-
робок с необходимыми для бойцов вещами. 
А дети жителей нашего района изготовили 
открытки, которые были вложены в подарки.

— Летом многие жители покидают город, 
и у депутатов тоже наступают каникулы. На-
верное, в это время активность снижается?
— Мы, депутаты, слово «каникулы» смело 
можем брать в кавычки! Мы продолжаем 
работу. В том числе и по оказанию гумани-
тарной помощи.

Летом Совет депутатов вместе с обще-
ственными организациями Тверского 
района организовал сбор вещей для ново-
рожденных в гинекологическом отделении 
ЦГКБ № 6 Донецка в рамках благотво-
рительной акции «Подари тепло детям». 
От нашего района было собрано более 
40 коробок с памперсами, влажными 
салфетками, пелёнками, пледами, а также 
вещами для новорождённых.

Мы посещали раненых бойцов в Централь-
ном военном клиническом госпитале имени 
П.В. Мандрыка Министерства обороны 
Российской Федерации и в Главном военном 
клиническом госпитале имени академика 
Н.Н. Бурденко. Приняли участие в акции 
«Ты помогаешь» и «Фронтовая аптечка».

А в конце лета, ко Дню знаний, собрали 
школьные рюкзаки и необходимые принад-
лежности для семей с новых территорий, 
а также семьям участников СВО, которые 
проживают у нас в районе.

Этой осенью снова 
отправили гуманитарную 
помощь в Луганскую 
и Донецкую народные 
республики.

Были собраны жизненно важные медика-
менты, а также медицинское и бытовое 
оборудование, которое получили Луганская 
республиканская клиническая больница 
ЛНР (перинатальный центр), многопро-
фильная больница № 8, детская больница 
№ 1, детский дом, экономико‑правовой 
лицей‑интернат имени героев Молодой 
гвардии. Также передали партию гумани-
тарного груза в Артёмовск — в зону прове-
дения специальной военной операции.

Совместно с общественными организа-
циями депутаты участвовали в плетении 
маскировочных сетей, изготовлении 
блиндажных свечей и приобретении маски-
ровочных сетей для автомобилей, достав-
ляющих гуманитарные грузы на новые 
территории.

— А ваше личное участие? В чём оно заклю-

чалось?
— Я доставлял эти гуманитарные грузы 
в зону проведения специальной военной 
операции. Для меня это было очень важно, 
я участвовал в нескольких таких поездках.

Недавно наш Совет депутатов собрал денеж-

ные средства на приобретение новогодних 
подарков для фронтовиков. И я бы хотел 
поблагодарить всех неравнодушных жителей 
нашего чудесного района, все организации, 
оказывающие такую важную и необходимую 
поддержку. Мы — единый народ, одна страна 
и мы — вместе!

Связаться с Сергеем Самсоновым 
можно через социальную сеть 
ВКонтакте по этой ссылке

©АРХИВ РЕДАКЦИИ

МЫ — ВМЕСТЕ!
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КРУГЛЫЙ СТОЛ

ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ

НЕТ — КСЕНОФОБИИ И ЭКСТРЕМИЗМУ!

МОСКВИЧИ ЗАХОДЯТ В «ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ» ПО 400 РАЗ В ДЕНЬ
Всё больше москвичей оценивают удобство и простоту использования 
сервиса «Электронный дом» — ежедневно на платформу поступает, 
в среднем, более 400 заявок. 

За всё же время работы системы — 
с ноября 2020 года — специалисты уже 
решили более 110 тысяч вопросов, свя-
занных с уборкой, ответили на 60 тысяч 
заявок по эксплуатации лифтов и более 
30 тысяч раз вызванные через «Элект
ронный дом» мастера чинили двери 
в подъездах.

Через платформу «Электронный дом» 
жители столицы решают самые разные 
вопросы — от неполадок в квартире 
или подъезде до проблем во дворе 
или на придомовой территории. Все эти 
заявки можно оставить как с помощью 
мобильного приложения, так и на сайте 
ed.mos.ru.

«В личном кабинете нужно перейти 
в раздел ”Заявки”, создать новую заявку, 
выбрать адрес и заполнить форму. Си-
стема предложит указать один из шести 
объектов (двор, дом, квартира, крыша, 
подвал, подъезд), категорию, тему и доба-
вить описание ситуации», — напоминает 
руководитель государственного казён-
ного учреждения «Новые технологии 
управления» Александр Пищелко.

Срок исполнения заявки, конечно, зави-
сит от конкретного вопроса, но в сред-

нем на решение проблемы уходит от од-

ного до семи дней.

К «Электронному дому» уже 
подключены жильцы 99% 
многоквартирных домов 
в Москве. А значит, весь 
набор сервисов и услуг 
доступен подавляющему 
большинству жителей 
столицы.

К слову, в «Электронном доме» собрана 
вся необходимая справочная информация, 
касаю щаяся ЖКХ и написанная доступ-
ным языком. Портал — и это очень важно 
для жильцов многоквартирных домов — даёт 
возможность проводить общие собрания 
собственников. Здесь также можно узнать 
новости дома и района, войти в чат с сосе-
дями, имеется онлайндиспетчерская, сюда 
можно передавать показания счётчиков.

Последней функцией москвичи восполь-
зовались уже почти 600 тыс. раз. За каж-

дые переданные показатели начисляется 
по 10 или 20 баллов (в зависимости от типа 
учётной записи на портале mos.ru). Всего 
за время действия программы начислено 
свыше 8,5 млн баллов, которые теперь 
 можно обменять на услуги и товары 
на сайте «Миллион призов» или перевести 
их в благотворительные фонды.

9 ноября состоялся круглый стол на тему «Вопросы формирования у жителей 
активной гражданской позиции, предупреждения межнациональных и меж-

конфессиональных конфликтов, противодействия идеологии терроризма 
и профилактики экстремизма» под председательством главы Управы Твер-
ского района Эдуарда Саятовича Ханахяна.

Вот что рассказала об основных темах этого 
круглого стола и принятых на нём решениях 
Муниципальный депутат Ольга Котяева.

На мероприятии выступили представители 
национальных общин, духовенства, обра-
зовательных учреждений, а также муни-
ципальные депутаты. Основные вопросы, 
обсуждавшиеся на заседании: патриотиче-
ское воспитание как основа профилактики 
терроризма среди молодёжи, развитие 
толерантности к представителям иных 
наций и религий и гармонизация межнаци-
ональных отношений, культурный и просве-
тительский досуг детей и молодёжи как ин-
струмент профилактики экстремистских 
проявлений среди несовершеннолетних. 
Также на заседании были рассмотрены 
вопросы межэтнического взаи модействия 
в рамках концепции еди ного народа и эф-

фективной коммуникации.
По итогам мероприятия был принят ряд 
решений. Самые значимые из них:
—  совместно с сотрудниками ОМВД 

по Тверскому району регулярно инфор-
мировать жителей (в том числе воспи-
танников образовательных учреждений) 
об ответственности за преступления 
экстремисткой и террористической 
направленности;

—  совместно с представителями религи-
озных организаций Тверского района 
проводить ежеквартально тематические 

мероприятия на «территории» религиоз-
ных организаций для развития толе-
рантности к представителям иных наций 
и религий и для гармонизации межнаци-
ональных отношений в интернете;

—  совместно с досуговыми учреждениями 
и Советом ветеранов Тверского района, 
а также с учащимися школ регулярно 
проводить тематические выставки, круг
лые столы и профилактические беседы, 
посвящённые проблематике противо-
действия терроризму.

Как муниципальный депутат, я всегда 
участвую в таких значимых для нашего 
общества мероприятиях, поскольку считаю 
эти темы фундаментальными для нашего 
народа и всей страны.

С Ольгой Котяевой можно связаться через 
социальную сеть ВКонтакте по этой ссылке
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ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ

ОЗЕЛЕНИЛИ, ОСВЕТИЛИ, 
ПОЧИСТИЛИ: 
КАК ПОХОРОШЕЛА СТОЛИЦА 
ЗА 2023 ГОД

ВОПРОС НА ДЕПУТАТСКОМ КОНТРОЛЕ

В ноябре мэрия Москвы подвела итоги масштабной программы 
благоустройства за 2023 год. Как доложил заместитель Мэра Москвы 
по вопросам жилищно-коммунального хозяйства и благоустройства Пётр 
БИРЮКОВ, в этом году ремонтные работы, связанные с облагораживанием 
городских пространств, провели на двух тысячах городских объектов. 
В сухих цифрах — это 1708 дворов и внутриквартальных территорий 
и 167 объектов образования. Кроме того, благоустроены значимые 
городские территории.

Одним из самых крупных проектов года 
стало благоустройство территории вокруг 
Московского государственного технического 
университета (МГТУ) имени Н.Э. Баумана. 
Работы провели на 14 улицах — в том числе 
на Бауманской, Ладожской и Малой Поч
товой, а также в Старокирочном, Гардне
ровском, Госпитальном переулках. Вокруг 
Бауманки стало больше зелени, появились 
удобные пешеходные дорожки, уличное 
освещение, места для отдыха и встреч — 
для студентов, преподавателей и просто 
горожан.

Кроме того, в этом году благоустройству под
верглись участки исторического Цветного 
бульвара и участок Ленинского проспекта 
от Университетского до Ломоносовского 
проспекта.

Привели в порядок в 2023м и 73 парка 
и знаковых объекта общей площадью 969 
гектаров. В их число попали пойма реки 
Жужи (включая территорию «Вишнёвого 
сада») и Парк имени 40летия ВЛКСМ. 
 Всего же с 2011 года в Москве в общей 
сложности благоустроили 1023 парковых 

территории, площадь которых составила 
22 тыс. гектаров.

В 2024 году столица ещё похорошеет. 
В планах — благоустройство 12 обществен
ных пространств и проведение двух новых 
трамвайных линий — по проспекту Сахарова 
и улице Сергия Радонежского.

После окончания строительства нового зда
ния Государственной Третьяковской галереи 
будет благоустроена Кадашевская набереж
ная — одна из тех, что ещё не были охвачены 

ремонтными работами. В порядок приведут 
и прилегающие к ней переулки, Старомонет
ный и Пыжевский.

За двенадцать лет — с 2011 по 2023 год — 
в Москве практически полностью благо
устроили центральную часть, вылетные ма
гистрали и 18 знаковых городских объектов.

В исторической части столицы появился 
единый прогулочный маршрут от дело
вого центра «МоскваСити» до Таганской 
пло щади — протяжённость его составила 
19 километров. Маршрут пешехода будет 
проходить через Краснопресненскую, 
Новодевичью, Кремлёвскую, Москворецкую 
набережные, а всего с 2011 года в Москве 
обустроили 27 набережных.

Это ещё не всё — в столице реабилитируют 
реки и другие водоёмы, модернизируют 
пришкольные территории, создают светлые 
безопасные зоны отдыха во дворах, про
водят в порядок территории, прилегающие 
к транспортным объектам. В будущем году 
работа над обликом столицы продолжится.

Благоустройство района — одна из важнейших тем на встре-
чах с жителями. Выездные совещания комиссии Совета 
депутатов муниципального округа Тверской по капиталь-
ному ремонту, благоустройству, жилищно-коммунальному 
хозяйству и транспорту с участием специалистов ГБУ 

«Жилищник района Тверской» помогают вместе с жите-
лями подготовить пошаговый план решения соответствую-

щих проблем. Ситуацию с одной из таких «проблемных точек» комментирует 
муниципальный депутат Иван ВЛАСЕНКО.

В исторической части нашего района много 
дворов, лишённых — в силу уникального рас
положения Тверского — обширных придомо
вых территорий, которые можно озеленять 
и благоустраивать.

Недавно к нам обратились жители дома 
по адресу: улица Большая Дмитров
ка, д. 7 / 5, с. 3. Здание, возведённое 
ещё до революции, находится в окруже
нии плотной исторической застройки, 
и единственное место отдыха жильцов — 
дворколодец в центре дома. Вход с улицы 
в такие дворы — через подворотни, 
на и без того ограниченной площади не
редко размещаются мусорные контейне
ры, паркуются автомобили.

Сейчас инициативная группа жителей опре
деляется с общим видением благоустрой

ства двора и собирает мнения и пожелания 
всех жильцов дома. Вопрос — на депутат
ском контроле.

В разделе https://admtver.ru/build на сайте 
Совета депутатов муниципального округа 
Тверской вы можете посмотреть, кто из де
путатов закреплён за конкретными 
дворовыми территориями. Если ваш двор 
нуждается в благоустройстве или у вас 
есть пожелания и замечания по текущему 
благоустройству, вы можете обратиться 
через форму «Электронной приёмной» 
на этом сайте и по телефонам в разделе 
«Депутаты», а также лично встретиться 
со своим депутатом и обсудить интересую
щие вас вопросы.

На этом же сайте опубликован график 
 приёма депутатов.

С Иваном Власенко можно связаться 
и через соцсети по этой ссылке
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